
学校の様子(11/15～11/20) 

 

１１／１５（月）学校訪問 

 県や市の教育委員会から７名の方が訪問され、市が洞小学校の教育活動についてご指導いた

だきました。学校訪問と呼んでいます。授業の取組状況をご指導いただく機会を含めると、年

に一度はこうした機会があります。学習発表会や授業参観などは、正直なところ緊張感が高ま

るのですが、今回も、年に一度あるかないかの日であり、我々の緊張感は高いものがありまし

た。今回は２限・３限の授業を参観していただき、本校の教育活動全般についてご指導をいた

だきました。修正すべきことはすぐに修正し、今後の教育活動に生かしていきたいと思います。

学校全体の授業の様子としては、温かい空間で落ち着いたよい雰囲気であることや、子どもた

ちも先生たちもよい表情で授業にのぞんでいるとの話しを聞くことができました。社交辞令の

お世辞のようにとらえた方がよいのかもしれませんが、単純に嬉しく思いました。明日からま

た頑張ろう！と思えるようなエネルギーをいただけたことに感謝です。 

 

 

 

 

 

 
 

１１／１７（水）ＰＴＡ役員・理事・評議員会 

 ＰＴＡ役員会・理事会・評議員会が開催されました。 

評議員会では各部（研修・広報・厚生・地域活動）や役員 

会からの活動報告と今後の予定について話がありました。 

２学期は緊急事態宣言下のスタートでしたので、変更する 

ことも多くあり、ＰＴＡ活動も予定どおりにはいかないこと 

が多々あったことと思いますが、できることをいろいろと考 

えて取り組んでいただいていることが改めてよくわかりました。いつも子どもたちや学校をお

支えいただき、ほんとうにありがとうございます。今回の会議は、会長はじめ役員の皆様が協

力体制をとってペーパーレス化にチャレンジしています。スマホから活動報告を見ることがで

き、スクリーンにも映し出されるようになっています。新たな取り組みを大切にしながらバラ

ンスよく進めていきたいと思っています。役員の皆様ありがとうございます。 

 そんな中ではありましたが、 

先週の「いっちースマイルチャ 

レンジ１００％」の記事が中日 

新聞「なごや東版」に本日掲載 

されましたので、急ぎ印刷をし 

て皆さんにお配りしました。ペーパーレスの中、唯一の紙となりましたが、ホームページ 

でも紹介したいと思います。 

 

１１／１７（水）就学時健診 

 午後から就学時健診が行われました。約１５０名の来年度入学予定児童が来校し、様々な健

康診断や検査を受けました。体育館から本館・東館と移動したので、方向がわからなくなるく

らいだったのではないかと思いますが、皆様のご協力により予定どおり終えることができまし

た。ありがとうございました。次は２月の入学説明会を経て４月の入学式となります。楽しみ

な気持ちがふくらむ就学時健診でした。 

 

 

 

 



１１／１８（木）２年生：さつまいも掘り 

 ２年生が生活科の学習の一環でいも掘りを体験しました。まちづくり協議会の皆様をはじめ、

シニアクラブやＰＴＡボランティアの皆様にもご協力いただいております。６月に苗植えを体

験させていただき、今回は収穫のいも掘りです。いちばん楽しみな体験をさ 

せていただきありがとうございます。今年のさつまいもの品種は「紅はるか」 

とのことです。６月のときの調べによると『焼き芋での安納芋と比較すると、 

甘さはほぼ同等で食感は安納芋のねっとり感に比べて「紅はるか」は「しっ 

とり」としており、従来のさつまいものホクホク感をしっかり残しているとこ 

ろがポイント。』とのことです。１２月に予定している「ふかし芋の会」は、 

今年はできそうです。子どもたちともにとっても楽しみにしています。お世話 

になってばかりですが、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

１１／１８（木）５･６年生：委員会 

 ６時間目の委員会を今回も少しのぞいてみました。集会に向けた取り組みや掲示物の作成、

話し合いをする場面に出合いました。卒業アルバムの写真撮影も今回あったので、６年生のみ

委員会ごとに集まる場面がありました。 

 

 

 

 

 

交流委員会               集会委員会              あいさつ委員会 

 

 

 

 

 

 

生活委員会      広報委員会                 写真撮影 

 

１１／１９（金）授業研究＆研修会 

 ３限に２年生の授業研究をしました。算数の「かけ算」の単元で、同じ数のまとまりを考え

て、図や式にあらわす学習です。今回も反省は多々ありましたが、クラスの全員が意欲をもっ

て取り組み、分かる授業となるように工夫している授業者と、頑張っている２の３の子どもた

ちの様子を見ることができ大変嬉しく思いました。授業後には市内の全職員が集まって研究発

表会をするところ、コロナの影響で各校による研修となっているため、体育館にて研修会を行

いました。いろいろな授業実践から学び、自分の授業に生かそうとするだけではダメで、１つ

でいいから実践する人が、授業力や指導力の向上ができる人です。そうありたいです。 

 

 

 

 

 



１１／１９（金）部分月食（ほとんど皆既月食） 

 一斉下校のときに児童会長から話しがあった今日は部分月食です。１７：２０頃～観察して

みました。雲で隠れてしまう時間帯もあり心配しましたが、この時間は早くも三日月の形にな

っていました。９８％が隠れるというからほとんど皆既月食です。１８時過ぎ頃には満月がう

っすらとわかるような幻想的なお月様から、２％の輝きを放つ姿を観察することができました。

その後は少しずつ三日月の形がわかるようになり、半月にはならず、三日月の巾がだんだん大

きくなりました。これまでに見た月の満ち欠けとは明らかに違うお月様の動きでした。 

１９：４０頃には満月に近い状態になり、１９：５０には 

まさに満月となりました。使い慣れたカメラではありますが 

性能を十分に引き出すことができておらず、１９：２０にな 

ってようやくカメラの気持ちがわかるようになりました。 

はじめからわかっていれば･･･(-_-;) 

思えば２０２１年始まりは初日の出ならぬ初お月様に親し 

みを覚えるスタートでした。２月末には運動場東の空に顔を 

出した見事な満月に感動し、９月の中秋の名月ではお月様か 

ら優しいパワーをもらいました。そして今回、お月様の天体ショーに一期一会の思いとともに、

より一層お月様を身近に感じる日となりました。学校生活いろいろありますが･･･人生いろいろ

ではありますが･･･最後はみんな満月のように満面の笑顔になりますように(*^▽̂ *) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

１７：２０           １７：３０     １８：０３    １８：２２    １８：４３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
１８：５８       １９：２０       １９：３０       １９：４０        １９：４５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

１９：５０ 

☆感動のひととき

に感謝！ 

☆笑顔(*^▽^*)が 

あふれますよう

に！😃😄😋 



＜今週の学校生活から＞ 

★ＰＴＡ研修部主催：ブレイクダンス教室 １１／１４（日） 

 「ブレイクダンス」は２０２４年パリ五輪で正式種目になりました。本校職員の天野先生を

はじめブレイクダンスチームのメンバーを講師に迎え、やさしく楽しく教えていただきました。

大人も子どもも一緒に楽しみながら全身を動かして、充実したひとときとなりました。まさに

ＥＮＪＯＹ！ブレイクダンス！教室でした。毎年楽しみにしています！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

★いっちータイムの運動場･･･元気いっぱいです！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

先生発見！  はやい！！           うまい！！          あぶない！！ 
 
＜今週の給食＞ 
今週は１８日（木）の献立「ひじきご飯・根菜コロッケ・秋のふきよせ汁」が予想どおりに

最高でした！１６日は出張のため残念賞でしたが･･･中華飯を写真から想像していただきまし
た！今週も美味しい給食ごちそうさまでした。来週は･･･「キムタクごはん」と久しぶりの「ソ
フトめん」を楽しみにしつつ、２６日（金）『長久手を味わう学校給食の日』に注目したいで
す。長久手市でとれた真菜とネギを使用しているとのこと。さらに今年は長久手市制１０周年
のお祝いに長久手市産のお米を使用した「お米のババロア」がつきます！みかんソースを添え
たほんのり甘いババロアだそうです。楽しみにしましょう！(*^▽̂ *) 

 

 

 

 

 

 

11/15 豚肉のショウガ炒め 11/16 中華飯       11/17 クロスロールパン   11/18 ひじきごはん     11/19 いわしの梅煮 
はりはり漬け       ギョウザ           チーズポテト       愛知県産根菜コロッケ      塩こんぶ和え 
石狩汁         バンバンジーサラダ     グリーンサラダ     秋のふきよせ汁         きしめん汁 

                          チキンビーンズ 



★１１／２０（土）交流試合 

 今日はサッカー部とバスケットボール部の両方が交流試合です。 

バスケットボール部は本校で北小と試合をしました。先週の東小との試合以上に気持ちが入

っているように見えました。６年生にとっては仲間と一緒に真剣勝負の試合ができる最後だか

らなのかもしれません。今回もいい試合運びの展開で、顧問の先生を含めチームが一体となっ

ていました。タイムアウトのときも、一方通行ではなくて、思ったことをしっかりと話せる仲

間になっていて、よいものを感じました。１試合のみ見てサッカーの試合に行ったので最後ま

で見られませんでしたが、一生懸命さと笑顔の６年生の皆さんが想像できました。 

サッカー部は南小で、第１試合が南小、第２試合が長久手小と試合をしました。第１試合は

４－０で勝利したと聞きました。第２試合は、押し気味にゲームを進めていたものの前半は０

－０で折り返しました。後半になって先制し、３－０で勝利することができました。１０分試

合を含めサッカー部は全ての試合で相手に得点を許すことなく完封勝ちをしました。一人一人

の技能の高さを感じるとともに、パス回しのうまさやシュート力の高さも感じました。そして

何よりも、ボールに向かう姿勢やお互いの声かけなど、チームとしてのまとまりを感じました。

これまでの練習の成果をみました。 

サッカー部の皆さんもバスケットボール部の皆さんも本当によく頑張りました。大会として

の準決勝や決勝の戦いを経験させたかったなとの思いはありますが、今回このような形で交流

試合ができたことは本当にありがたいことだと思います。多くの方の支えがあって今があるこ

とを忘れてはなりません。感謝の気持ちを胸に、最後の小学校生活に生かしてほしいと願って

います。保護者の皆様、いつも子どもたちを支えていただきありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


